

principal parte al fervor y sensatez del culto pueblo vitoriano y no pequeña parte a los guardias municipales señores Azcarraga, Toro, Junguitu, Nancares y Villafranca en unión de 6 vigilantes nocturnos y a las órdenes del celoso y competente segundo jefe de municipales don Frutos Lapresa.

En el interior del Palacio prestaban ese servicio tandas de seminaristas que se han renovado de dos en dos horas, los cuales con gran diligencia han hecho esa guardia de honor al cadáver de su amado Obispo.

#### Itinerario

Atendiendo a indicaciones del ilustrísimo señor Gobernador civil, se ha modificado el itinerario que ha de seguir la comitiva en el acto de la traslación del cadáver á la Catedral.

En lugar de ir por la calle de Santa María, bajará por la cuesta de San Vicente, entrará por la calle de la Cuchillería y subirá por el cantón de San Marcos á la Plaza de la Catedral.

#### Honores

Hemos procurado enterarnos de si en virtud de disposición especial se tributarán al cadáver del Prelado honores militares.

Nuestros informes son, hasta ahora, negativos.

#### Extraordinario

Después de cerrada la edición de ayer, recibimos el "Boletín Eclesiástico", extraordinario de la Diócesis, que dando cuenta oficial de la muerte del Prelado publica el Gobernador de la Diócesis ilustrísimo señor Doctoral don Ignacio Hernández.

#### A los pobres

Han sido entregadas á la señora Tesorera de la 1.ª Conferencia de Señoras de San Vicente de Paul, de esta ciudad, las dos mil pesetas legadas á dicha Asociación por nuestro finado Prelado.

Con el celo y actividad que á dicha benéfica Asociación caracteriza, se está procediendo al reparto de la mitad de dicha cantidad entre las cincuenta familias pobres á quienes actualmente venía socorriendo, habiéndoles sido entregado hoy por de pronto á cada una, dos otanas, un saco de carbón, y una libra de carne, pudiendo anticipar la noticia de que los auxilios que en adelante se facilitarán serán en comestibles, calzado, camas, y desempeño de ropas y efectos.

#### Comunión

En las Misas que mañana se celebrarán en la capilla ardiente y á las que se permite la entrada al público, se repartirá la Sagrada Comunión á los fieles que lo deseen.

#### Advertencias

Para evitar confusiones, advertimos que las Corporaciones, autoridades e invitados al entierro, deben acudir á la Catedral, donde se organizará la comitiva para recoger en el Palacio el féretro y cadáver del señor Obispo.

También advertimos que se recibirá en Palacio la piadosa limosna del pan que es costumbre en los funerales, pan que ha de ser repartido entre los pobres, como se sobreentiende fácilmente.

El cadáver será llevado á hombros de ocho sacerdotes y con el ceremonial que anunciamos el día pasado.

#### Devolviendo visitas

El señor Arzobispo de Burgos acompañado del señor Doctoral y del Secretario de Cámaras de este Obispado, ha salido esta tarde en coche á las cuatro para devolver la visita que le han hecho las autoridades.

#### En la Catedral

No ha cesado la gente de visitar la Catedral durante todo el día contemplando los trabajos del túmulo y del enterramiento.

El escudo episcopal del túmulo lo ha hecho el acreditado artista señor Ciriano.

La lápida que se colocará sobre la caja es de mármol blanco y en ella el señor Navarro hará la inscripción que acuerde el cabildo Catedral.

#### Representación

La Diputación de Vizcaya ha telegramiado á su hermana la de Alava interesándola de la pésame por la muerte del Prelado y la representante en todos los actos posteriores.

Nuestra Diputación ha aceptado desde luego y muy gustosa la representación, contestando así a la de Vizcaya.

#### Las limosnas

Pasado mañana, como día del entierro del Prelado y cumpliendo sus últimas disposiciones testamentarias, se distribuirán á los pobres las limosnas por el donado.

La Parroquia de San Vicente repartirá bonos de pan y legumbres.

La de San Miguel de arroz pan y tocino.

El señor párroco de San Pedro ha encargado que haga el reparto de los 175 bonos de su parroquia al señor Acevedo, que como director del Pan de los Pobres, conoce mejor á los necesitados.

#### Más gente

A las cinco y media para completar nuestra información de la visita del pueblo hemos estado en Palacio por segunda vez y desde las cuatro y media habían entrado en la capilla ardiente 1400 personas.

Es decir que en las cinco horas que hemos podido alcanzar han desfilado ante el cadáver del Prelado 9.100 dieciséis datos son la mejor demostración del pésame que siente todo Vitoria.

A fin de que no se interrumpe la visita al anochecer se han instalado

varias bombillas eléctricas en los pasillos.

Hacemos constar en estas columnas nuestro profundo agradecimiento á los pacientudos y complacientes reporteros improvisados que nos han facilitado tan preciosos y fidedignos datos.

## Madrid

(De nuestro corresponsal)

CONFERENCIA TELEFÓNICA

4'40 y 5'30 t.

#### Mina Alix

La agraciada artista víctima del accidente ocurrido el domingo último en el Circo de Price, continúa en estado de gravedad.

Hoy le será ejecutada la operación llamada de la trepanación. Témese un fatal desenlace.

#### Restablecido

Ha quedado completamente restablecido de la indisposición que aquejaba, don Alfonso.

Hoy ha reanudado su vida ordinaria, despachando los asuntos de Estado.

#### Despacho con el rey

El presidente del Consejo de ministros ha acudido esta mañana como de costumbre á palacio, con objeto de despachar con el rey.

No ha sometido decreto alguno á la firma de don Alfonso, limitándose á darle cuenta de los asuntos parlamentarios.

#### Firma del rey

También han acudido á Palacio con objeto de despachar con don Alfonso, los ministros de Guerra y Marina.

La firma del segundo carece de importancia.

La del ministro de la Guerra se reduce á decretar el pase á la reserva de dos generales, nombramiento de Gobernador militar de San Roque, concesión de varias cruces de San Hermenegildo y ascendiendo á varios coronelos, ninguna de cuyas disposiciones afecta á esa región.

#### Los obreros del mar

Según las manifestaciones del presidente del Consejo de Ministros a los periodistas, en las reuniones celebradas por los armadores y dueños de buques y marineros en huelga, no se ha llegado á un acuerdo y parece ser que la solución de la huelga tropieza con grandes dificultades, porque algunos marineros en pequeña escala, que venían sufriendo alguna pérdida con motivo del descenso en los flotes, temen como pretexto la huelga para amarrar sus barcos y evitarse de este modo perjuicios.

#### Marejada

Aumenta la marejada entre los marineros de la Armada, con motivo del disgusto que ha ocasionado el proyecto de escuadra presentado á las Cortes por el ministro de Marina.

Asegúrate que el proyecto no será ley.

#### Dificultades

La comisión del Congreso que entiende en el proyecto de reforma de la administración local, no ha emitido aún dictamen acerca del mismo, por haber surgido dificultades entre el ministro y los individuos que componen aquella.

#### El discurso de Maura

En círculos políticos y en el salón de conferencia no se habla hoy de otra cosa que del discurso pronunciado ayer tarde en el Congreso por el presidente del Consejo de Ministros.

Los opositores liberales se muestran indignados, manifestando que el citado discurso es una descarada y arrogante provocación.

#### Conferencia

Después de la sesión celebrada ayer tarde en el Congreso, los señores Cañizares y Vega de Armijo celebraron una conferencia para acordar la línea de conducta que ha de observar la minoría democrática de la Cámara popular, en el debate acerca del nombramiento de Nozaleda, planteado por el Conde de Romanones.

#### Un petardo

Al verificarce el día del Santo del Rey la recepción en Palacio uno de los guardias de la Plaza de Oriente encontró debajo de un banco un bote de pimientas herméticamente cerrado y con una mecha en la que se apreciaban señales de haber estado encendida.

El bote se envió al Gobernador que su vez lo remitió al Laboratorio químico para que fuera examinado su contenido.

Aunque se ha tratado de guardar reserva respecto de este asunto, he podido averiguar que había en el bote 200 gramos de pólvora y dinamita y muchos pedazos de vidrio y plomo.

De haber explotado habría que lamentar seguramente fatales consecuencias.

#### ¿Qué será?

A última hora circula el rumor de haber ocurrido en Barcelona una terrible catástrofe.

Dicen que ha volado una fábrica á causa de una fábrica á causa de una explosión.

Se habla de bastantes muertos y heridos, pero no se conocen aún detalles.

#### Juicio

En el juzgado de primera instancia del Congreso, se ha celebrado esta mañana juicio de faltas contra los carlistas que proponían recientemente una algarada en el teatro de la Zarzuela.

Al acto ha asistido el señor Barrio y Mier.

Alvarez.

## DE SOCIEDAD

El 13 del próximo mes de Febrero contraerán matrimonio en nuestra ciudad nuestros amigos la señorita Luisa Hueso y Marzana y don Segundo Trincado y Fernández, a los que por adelantado damos la enhorabuena.

—El domingo próximo es esperado en esta capital el diputado á Cortes por este distrito, don José de Velasco.

—En el exprés ascendente de ayer llegó á esta capital el ex alcalde de Pamplona señor Viñas.

—De Valladolid ha llegado el abogado inspector del timbre don José González Echávarri.

—A Madrid ha marchado esta mañana el Teniente de Alcalde don Guillermo Elio.

—Esta noche son esperados aquí procedentes de Bilbao, los señores de Escuariaza.

—Esta tarde ha sido conducido al cementerio el cadáver del guardia municipal nocturno don León Abad.

—Al acto asistido numeroso acompañamiento, siendo presidido el duelo por el Alcalde señor Yera y el Montero Mayor.

Damos á la familia nuestro pésame más sentido.

—Se encuentra en esta ciudad nuestro querido amigo el representante de la importantísima casa constructora Wallace, de Chicago, don León Wallace.

Cigarrería.

## LAS CORTES

(De nuestro servicio telefónico)

Madrid 4'40 y 5'30 t.

#### CONGRESO

Al declararse abierta la sesión, la Cámara ofrece un lento completo.

Tribunas y escalones se hallan materialmente atestados.

Ocupa la presidencia el señor Romero Robledo.

En el banco azul toman asiento los ministros de Guerra y Gracia y Justicia.

Solsona pide sean sometidos á la Cámara, varios datos y expedientes relativos á ciertos nombramientos artísticos.

Linares promete á Nocedal llevar al Congreso los documentos pedidos por el citado orador.

Dice que primero llevará los referentes á la rendición de Santiago de Cuba.

Respecto á los documentos que pide poseer el exauditor señor Peña,

dicen que están en su poder y que se han de entregar al Congreso.

Nocedal niega que antes de los documentos indicados por el ministro de la Guerra, sean llevados á la Cámara, los anteriores á la insurrección en Cuba y Filipinas, para saber cuáles fueron las causas de aquellas.

Espera que se invitará al exauditor señor Peña para que presente los documentos que puedan conducir al esclarecimiento de la verdad, ó en otro caso propone al ministro de la Guerra que se nombre una comisión en la que figuren representantes de todas las minorías del Congreso, la cual será encargada de oír á dicho señor Peña.

Pide los datos relativos al conato de proceso instruido contra Morataya, Caballero de Puga y Pantoja.

El señor ministro de la Guerra

ofrece llevar los documentos pedidos.

Sánchez Toca manifiesta que ignora la insistencia de los datos relativos al mencionado conato de proceso y que únicamente hay un proceso que fue sobreseído.

Morataya: no se puede hablar lo que no existe.

Leroux renuncia á sus anunciadas interacciones sobre incumplimiento de la ley de destinos civiles para los licenciados del ejército y otras.

Entrase en la orden del día.

Se reanuda el debate acerca del nombramiento del Padre Nozaleda.

Serrano agradece á Maura el discurso que éste pronunció en la sesión de ayer, porque con él hace más próximo el advenimiento de la República.

Expone que las arrogancias del actual presidente del Consejo, son propias de un canciller de hierro ó de plomo. (Risas).

Censura á Maura porque abriga propósitos contra la inmunidad parlamentaria.

Romero Robledo: Nadie ha dicho eso aquí. Yo estoy á la vanguardia para defenderla.

Serrano rechaza los cargos que se dirigen á la prensa. Recuerda los tiempos en que se publicaba "El Español".

Manifiesta que cuando la prensa sirve para ensalzar á un político, éste la aprecia y considera; mas cuando aquella combate á un gobierno con justicia como ahora se hace, se la desprecia.

Continúa la sesión.

## SENADO